

Auf der Suche nach Koordinaten

Dieser Tage schenkt mir meine liebe Frau ein paar nicht alltägliche Schachteln Zündhölzer fürs Tabakspfeifchen. Dass die 55 mm langen Hölzchen, anders als die üblichen, mehrere Versuche verlangenden Kurzhölzchen, beim ersten Strich aufglimmen, ist schon erfreulich. Aber richtig überraschend ist die äußere Gestaltung der Schachteln. Auf der einen ihrer tiefblauen Seiten ist dem Namen der Tabakmanufaktur „The Art of Blending“ beigegeben, also die Kunst des feinen Tabakmischens (nicht des Blendens). Auf der anderen Seite ist ein goldener Anker mit rotem Seil links von $53^{\circ}38'16''\text{N}$ und rechts von $9^{\circ}53'15''\text{E}$ umgeben. Es handelt sich offenbar um konkrete geografische Koordinaten (in Grad, Minuten und Sekunden). Auch ohne nautische Erfahrung fühlt man sich in der Stadt Gerhard Mercators durch so etwas herausgefordert. Bei der Suche hilft mir das Internet. Aha, bei dem geheimnisvollen Ort mit den angegebenen Koordinaten nördlicher Breite (N) und östlicher Länge (E) handelt es sich um Rellingen in Schleswig-Holstein, den Sitz der pfiffigen Tabakmanufaktur. Dann begeben sich mich in heimischen Gefilden auf Koordinatensuche. Ich ermittle die geografischen Koordinaten unserer Wohnung und manch bekannter Standorte in der City. Die Koordinaten eines lokalen Zielorts verrate ich gern: $51^{\circ}26'28''\text{N} / 6^{\circ}46'27''\text{E}$. Dort liegt sogar ein am Kai vertäutes U-Boot, passend zum Kunstmuseum gleich nebenan!